
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「香育講習会」 

 １２月７日(月)、佐野様、関川様から講師として来ていただき、生活と福祉②選択生徒１８

名が講義を受け、体験実習を行いました。高齢者の介護にもゕロマが役立つことを知り、目

的別にゕロマの調合をしてバスソルトを作りました。毎年、香袋を製作し、社会福祉協議会

を通して地域の方に送っていますが、今年はこのバスソルトを使って製作しています。でき

るだけ多くの方へ届けることができたら嬉しいです。 

 また、東日本大震災の被災地へも香袋を送る予定です。 

調 合 

バスソルト 

香袋 

「手話講習会」と「長岡聾学校交流会」 

 １１月９日（月）佐藤様、杉島様から講師として来ていただき、手話講習会を行いました。手

話による自己紹介や表現について学びました。 

その知識を活かし、１１月１６日（月）、長岡聾学校の生徒さんを招いて交流会を行いまし

た。最初はどのように接したらよいか戸惑う生徒も多くいましたが、自己紹介やゲームを通

して徐々に交流が深まっていきました。コミュニケーションの手段である手話を通して、伝

えようとする姿勢を学ぶことができました。 

 

 

 １１月２０日から、R290道の駅とちおにて、てまりを展示する予定です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「栃尾てまりの展示」 

 １１月２０日(金)～１２月８日(火)、R290 道の駅とちおにて、フゔッション造形基礎②選択者

５名が制作したてまりを展示させていただきました。 

 小学生の作品とともに展示されました。鮮やかな色使いの手まりがいくつも並んでいる

光景に、和み、癒される方も多かったのではないでしょうか。 

「ピンワーク作品展示」 

 栃尾織物工業協同組合様より無償提供いただいている布地を用いて、フゔッション造形

基礎②選択生徒５名がピンワーク実習を行い、その作品をR290道の駅とちお隣、おりなす

内ショーケースに展示させていただきました。 

 １２月８日(火)～２月２９日(月)まで展示予定です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１学年 フューチャーライブ     2 学年 企業人講座（卒業生の姿も！） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

進路学習 就職･進学について考えました！ 
12月 24日、今年最後の授業日、1学年、2学年それぞれ 2時間をかけて、進路学習を行

いました。 

1 学年では、演劇仕立てのフューチャーライブ、企業人講座、進学系統分野別講座などを

通して、進路の方向性を考える機会となりました。 

2学年では、コミュニケーション講演会、「企業が求める人物像」と題して地元企業の方か

らの講演会、「入試までの流れと準備」と題しての講演会など、目前に迫ってきた進路活動

に向けて、より具体的な内容を学習しました。 

１学年 フューチャーライブ  2 学年 企業人講座（卒業生の姿も！） 

 

工業科 栃尾の歴史と産業見学会① 

 工業技術系列では１２月４日金曜日に３学年を対象として木造の小学校と地元企業の見学会を

実施しました。 

■長岡市立中野俣小学校 

 創立１４０年の歴史を誇る小学校で、中越地震にも耐えた木造校舎と木造体育館で１２人の児童

が学んでいます。校長先生や現在職員として勤務していらっしゃる方からこの建物が完成した当

時のお話を伺いました。サンパチ豪雪の際の写真なども拝見し、貴重なお話とともに昔の生活をし

のぶことができました。 

 生徒は「体育館の屋根裏の構造がすごかった」「昔の様々な体験談をうかがうことができて良

かった」などとの感想を述べていました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

工業科 栃尾の歴史と産業見学会② 

■越銘醸株式会社 

 昭和９年に２つの蔵元が合併して誕生した会社で、その歴史は 1700年代の享保年間まで遡りま

す。こちらでは、昔ながらの手造りを基本にした酒造りを守っておられ、業務優先の合理化で近代

化する他社とは一線を隔した昔ながらの伝統や文化を大切にしておられる酒造りの現場を見学

させていただきました。 

 生徒は「一つひとつの作業にこだわりを持って造っていらっしゃるところが素晴らしかった」「昔

からの建物を大切に使っている様子がよくわかった」などと感想を述べていました。 

 


